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Il  giorno  12  novembre  2014  alle  ore  11:00,  presso  la  Sala  C  del Miur,  Piazzale  Kennedy  20  ‐  Roma,  si  
riunisce l’Assemblea generale del CoDAU. 
 
All’incontro parteciperà, come preannunciato, il Direttore Generale per il coordinamento e il finanziamento 
delle  istituzioni della  formazione  superiore, dott. Daniele  Livon, nonché una  rappresentanza dell'ANVUR 
nella persona del Prof. Massimo Castagnaro. 
 
Sono stati,  inoltre,  invitati a partecipare all'Assemblea  il Direttore Generale per  lo studente,  lo sviluppo e 
l'internazionalizzazione della  formazione superiore, dott. Mario Alì ed  il Direttore Generale per  la ricerca, 
dott. Vincenzo Di Felice. 
 
Presenti:  Silvana  Ablondi,  Ilaria  Adamo,  Cristiana  Rita  Alfonsi,  Giorgio  Barchiesi,  Luca  Bardi,  Candeloro 
Bellantoni, Davide Bergamini, Salvatore Berrittella, Attilio Montano Antonio,  Lorenzo Bochicchio, Massimo 
Colli, Giuseppe Colpani, Anna Maria Cremonese, Guido Croci, Pietro Di Benedetto, Graziano Dragoni, Rosa 
Gatti,  Giuseppe  Giunto,  Mauro  Giustozzi,  Vincenzo  Lucchese,  Fiorenzo Masetti,  Carlo Musto  D’Amore 
Cristiano Nicoletti, Maria Orfeo, Enrico Periti, Roberto Polastri, Gaetano Prudente, Bruno Quarta,  Stefania 
Ribotta,  Gabriele  Rizzetto,  Vittorio  Rizzoli,  Antonio  Romeo,  Fulvio  Scarpelli,  Alberto  Scuttari,  Loredana 
Segreto,  Raffaele  Simeone,  Paolo  Sormani,  Luigi  Tapanelli,  Gaetano  Telesio,  Pier  Carlo  Trucco,  Emma 
Varasio, Franco Vietti. 
 
Deleghe:  Attilio  Montano  Antonio  delega  Salvatore  Carannante,  Massimo  Di  Silverio  delega  Sandra 
Salvador.  
 
Assenti giustificati: Daniele Altamore, Luigi Botteghi, Dante De Paolis, Giannina Di Marco, Giorgio Donna,  
Riccardo Grasso, Maria Luigia Liguori, Giancarla Masè, Livia Mauro, Emanuela Ometto, Gianni Penzo Doria,  
Federico Portoghese, Beatrice Sassi, Maria Pia Turinetti di Priero, Antonio Valenti, Santo Marcello Zimbone. 
 
Assenti: Giulio Coggiola Pittoni, Silvio Colombo, Franco Corona, Francesco De Domenico, Claudia De Giorgi, 
Filippo  Del  Vecchio,  Marco  Elefanti,  Ines  Fabbro,  Stefano  Frigeri,  Giuseppe  Giovanelli,  Giulio  Goria, 
Annamaria  Gravina,  Angela Maria  Lacaita,  Giovanni  Lo  Storto,  Gunther Mathà,  Alessandra Moscatelli, 
Ernesto Nicolai, Michele Orefice,  Bruno  Pavesi,  Costantino Quartucci,  Stefano  Ronchetti,  Beatrice  Sassi, 
Roberto Sigilli, Raffaella Voltolini.  
 
Sono altresì presenti: Giuseppino Molinari, Donata Boesso, Clara Coviello, Sonia Caffù, Marigrazia Catania, 
Paolo  De  Nardo,  Cosimo  di Maggio,  Alberto  Domenicali, Monica  Facchiano,  Isabella  Gerardo,  Giovanni 
Lavalle,  Cristina  Luboz, Antonio Marcato,  Roberto Molle,  Fabrizio  Pedranzini,  Simonetta  Ranalli, Andrea 
Riccio, Pierluigi Riva, Francesca Rosano, Matteo Russi, Paolo Vicini, Alessandro Tuzzi. 
 
Svolge le funzioni di segretario: Loredana Segreto. 
 
Il Presidente  saluta  i presenti e  comunica  che  il dott. Vincenzo Di Felice, Direttore Generale Miur per  la 
ricerca, non ha dato alcun riscontro all’invito e pertanto oggi non sarà presente.   
Il Presidente  comunica  inoltre  la nomina del dott. Vittorio Rizzoli  alla  carica di Direttore Generale dello 
IULM Libera Università di Lingue e Comunicazione a far data dal 1° novembre 2014 e  la designazione   da 
parte della Giunta CoDAU del dott. Mauro Giustozzi nel Comitato scientifico del Co.In.Fo. 



 
 Il  Presidente,  quindi,  introduce  il  prof. Massimo  Castagnaro, membro  del  consiglio  direttivo  ANVUR  e 
Coordinatore AVA il quale da inizio al proprio intervento anticipando che, entro pochi giorni dalla presente 
Assemblea, saranno pubblicate le linee guida e le scadenze relative agli adempimenti ANVUR. 
Il Prof. Castagnaro comunica che  la fase sperimentale per  la raccolta dei dati della Scheda SUA‐RD è stata 
prorogata  fino al 30 gennaio 2015. La  fase ordinaria avrà  inizio  il 15  febbraio e si concluderà  il 30 aprile 
2015.  
A  tal proposito viene precisato  che occorre distinguere  tra docenti  inattivi,  intesi  come docenti  che non 
pubblicano per un triennio, e docenti che non pubblicano nel corso dell’anno al fine di tener conto del fatto 
che, in alcuni settori SSDD, le ricerche si articolano in un arco temporale più lungo del singolo anno. 
Il Prof. Castagnaro annuncia, inoltre, che è stata avviata la fase sperimentale legata alla Terza Missione.  
Fase non obbligatoria in quanto prevede un’adesione volontaria delle singole Amministrazioni.  
Il  vantaggio  a  partecipare,  tuttavia,  si  rileva  nella  possibilità  di  poter  disporre,  già  in  banca  dati,  degli 
abbinamenti tra i docenti e gli Spin Off nonché con i relativi brevetti. 
 
Per quanto concerne l’Accreditamento  periodico sono state effettuate due visite sperimentali e sono state 
pubblicate le linee guida suddivise in tre sezioni: 
‐ indicazioni operative per le CEV; 
‐ criteri generali; 
‐ documentazione che l'Ateneo deve presentare. 
Le prossime visite previste saranno effettuate presso i 3 seguenti Atenei: Università degli studi dell'Aquila, 
Università degli studi di Perugia, Università telematica internazionale – Uninettuno. 
Per l’anno 2015 sono previste autocandidature ed, allo stato attuale, si sono già resi disponibili 10 atenei. 
 
 
Terminato  l’intervento del prof. Castagnaro,  il Presidente  introduce  il dott. Mario Alì, Direttore generale 
Miur per lo studente, lo sviluppo e l’internazionalizzazione  della formazione superiore. 
Il Direttore Alì  illustra  le competenze che verranno coniugate all’interno della nuova Direzione Generale a 
lui assegnata che sono le seguenti: 

‐ Erasmus; 
‐ Accreditamento; 
‐ Scuole di specializzazione; 
‐ Categorie professionali; 
‐ Conservatori; 
‐ Cun; 
‐ CNSU. 

 
Di seguito il dott. Alì comunica le risorse complessive stanziate dalla Commissione Europea, per la ricerca: 

‐ 29,5 miliardi di Euro per il VI programma quadro; 
‐ 54 miliardi di Euro per il VII programma quadro; 
‐ 80 miliardi di Euro per Horizon 2020. 

La strategia europea relativa al Programma Horizon 2020 prevede 5 principali obiettivi relativi ad altrettanti 
ambiti di intervento: 

‐ numero degli studenti; 
‐ numero dei laureati; 
‐ clima, ambiente, energia; 
‐ 3 % pil in ricerca; 
‐ Occupazione. 

Il Direttore Alì,  a  tal proposito,  evidenzia  come  l’Italia, per  il  raggiungimento di  tutti  e  5  gli obiettivi,  si 
attesta agli ultimi posti in Europa e come, di conseguenza, la sfida per acquisire maggiori risorse non sia più 
tra i singoli Atenei ma tra le varie nazioni Europee. 
Infine, il dott. Alì comunica che, a breve, sarà predisposto il bando ex  l. 338/2000 relativo agi Interventi per 
alloggi e residenze per studenti universitari. 



Terminato  l’intervento del Direttore Alì,  il Presidente  introduce  il dott. Daniele Livon, Direttore Generale 
Miur per il coordinamento e il finanziamento delle istituzioni della formazione superiore.  
Il dott. Livon relaziona in merito alle seguenti questioni: 
 
Scuole di Specializzazione: 
Il Direttore Generale  fa presente  che  si  sta procedendo  all’immatricolazione di  circa  2500 medici  su un 
totale di 6000 partecipanti ai test d’ingresso. 
Per  quanto  riguarda  l’a.a.  2014/2015  la  previsione  è  quella  di  pubblicare  il  nuovo  bando  nel mese  di 
febbraio 2015. 
Al  riguardo  evidenzia  che  la  comunicazione  relativa  ai  requisiti  per  l’assegnazione  delle  borse  di  studio 
aggiuntive finanziate dalle Regioni dovrà pervenire in tempo utile e, comunque, prima della pubblicazione 
del bando. 
Il dott. Livon  fa presente come alcuni Atenei abbiano segnalato che non sono ancora state  trasferire dal 
MEF le risorse per le borse di specialità. Somme di denaro che, quindi, molte università si trovano a dover 
anticipare attingendo dai loro fondi. 
 
Decreto FFO:  
Il dott. Livon  informa che  il decreto relativo all’FFO si trova attualmente alla registrazione della Corte dei 
Conti e che tale fase dovrebbe concludersi entro la prima settimana di dicembre 2014. 
Dalle  consultazioni  sono  emerse  alcune  modifiche  al  testo  pur  rimanendone  invariato  l'impianto 
complessivo e le cifre. 
In particolare alcune correzioni sono state apportate riguardo alla quota premiale del 18% per la ricerca che 
prevede 3 ambiti di assegnazione:  

‐ 70% valutazione VQR; 
‐ 20% qualità produzione scientifica e reclutamento; 
‐ 10% internazionalizzazione della didattica considerata sulla base dei seguenti indicatori:  

•  numero  studenti in mobilità erasmus (in entrata ed in uscita); 
•  crediti formativi conseguiti all'estero; 
•  studenti  che hanno  ricevuto  almeno 9  crediti  all'estero  (i dati  saranno  acquisiti dalla banca dati 
dell'Anagrafe nazionale studenti); 
•  105 milioni di euro per interventi perequativi sono riservati esclusivamente agli Atenei che avevano 
Policlinici  a  gestione  diretta  (Università  siciliane,  Roma  la  Sapienza, Napoli  Federico  II  e  II Università  di 
Napoli).  
Costo standard:  
Il dott.  Livon  chiarisce  che per  il  calcolo del  costo  vengono  considerati  solo  gli  studenti  in  corso  e  che, 
attualmente, prendendo  in considerazione Atenei con aree scientifico disciplinari analoghe,  la quota base 
FFO 2013 divisa per  il numero di studenti  regolari determina   quote‐studente diverse, pertanto,  illustra  i 
parametri presi in considerazione per arrivare a definire il costo standard per Ateneo.  
Dopo  aver  illustrato  le  modalità  di  calcolo  del  costo  standard,  il  dott.  Livon  informa,  inoltre,  che 
relativamente alla proroga dei punti organico non utilizzati, è previsto un intervento nella legge di stabilità 
e che, per quanto concerne  la Programmazione triennale, tutti  i progetti sono stati valutati positivamente 
con un conseguente finanziamento previsto che va dal 70 % fino ad arrivare quasi al 100%. 
 
Il Presidente ringrazia e saluta  il Direttore Generale Livon ed  il Direttore Alì per aver preso parte ai  lavori 
dell’Assemblea e per il prezioso contributo apportato. 
 
Alle ore 14:00 il Presidente dichiara chiusa la seduta dell’Assemblea. 
 
  Il Segretario                                Il Presidente 


